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Après les congrès de la Fédération à Serre-Ponçon, et de la SFAP à Poitiers, nous 
avons fait le point sur vos ressentis d’accompagnement, vos besoins de formation, 
sur les groupes de parole. Nous avons constitué la prochaine promotion et préparons 
septembre en organisant les affectations et les prochains groupes de parole. 
Vous avez reçu la liste des tâches, et quelques-uns ont répondu pour nous rejoindre 
dans certaines actions. N’hésitez pas à mettre vos compétences au service de 
l’association. 
 
 
Infos générales 
 
-  Fédération 

La Commission "Personnes âgées", se donne pour objectif de faire un état des lieux sur 
l'accompagnement des Personnes âgées au sein de nos associations JALMALV, ceci 
pour mieux répondre aux besoins et attentes des accompagnants bénévoles et 
associations dans le contexte actuel de notre société. 
Afin de pouvoir organiser un carrefour sur le thème : « Accompagner les Personnes 
âgées au sein des associations JALMALV ? Problématiques et perspectives », la 
Fédération nous demande de leur faire remonter vos réflexions et remarques à partir 
des questions suivantes : 

1 - Quels sont les 3 points positifs dans l'accompagnement auprès des personnes 
âgées réalisés au sein de votre association ? 
2 - Dans le cadre de l'accompagnement des personnes âgées, quelles sont les 
difficultés les plus rencontrées par les accompagnants bénévoles ? 
3 - De quoi auriez-vous besoin pour vous aider à l'accompagnement des personnes 
âgées en institution ou à domicile ? 

Nous vous remercions de vos retours pour le 10 juillet, afin de pouvoir répondre à la 
demande. 

Cette commission a également écrit un texte sur le thème « rendre visite à un proche en 
EHPAD ». Nous vous le partageons en pièce-jointe. 

L’Assemblée Générale  de la Fédération eu lieu le 8 juin 2024 par visioconférence. 

La Fédération s’est impliquée dans de nombreuses actions. Tant par la réflexion interne 
que par la représentation dans les diverses instances nationales, une part importante 
de son activité a été mobilisée par le projet de loi à venir, la stratégie décennale du 
développement des soins palliatifs. 
 
 
 



 
 
- SFAP 

Au congrès de Poitiers, 2600 congressistes ont ovationné la présidente Claire Fourcade 
pour son investissement soutenu à défendre les soins palliatifs. Le texte de loi, n’ayant 
pas été voté avant la fin de la mandature, est réputé non examiné. Tout sera repris à 
zéro.  
Mais le financement des soins palliatifs devrait être débattu à l’automne dans le budget 
de la sécurité sociale. 
L’assemblée a été invitée à se recentrer sur les fondements éthiques des soins palliatifs 
et à le revendiquer. L’offre de soins palliatifs est certes insuffisante, mais il faut réfléchir 
à démédicaliser la fin de vie. 

Lors de la réunion du Collège des bénévoles fut annoncé le lancement en octobre d’une 
campagne de communication Parti pris, incitant chaque citoyen à se former à 
l’accompagnement fin de vie (grâce à Derniers Secours) et peut-être à devenir 
bénévole d’accompagnement. Nous relayerons cette campagne sur notre site. 
Un groupe de travail est en formation pour réfléchir sur la question du bénévolat de 
service, établir une démarcation entre bénévolat d’écoute et les futurs bénévoles de 
service qui sont apparus dans la stratégie décennale. On risque de nous demander 
d’aider les aidants. Ce serait une ouverture dans nos accompagnements. 
 
Comme tous les premiers lundi du mois, vous pouvez suivre en visio sur Zoom ce lundi 
1er juillet de 19h à 20h les Actus de la SFAP, avec le lien suivant : 

https://us02web.zoom.us/j/82306532363?pwd=SklWRjRNdld5ekZhSFFjR0lzZ09aQT09 
Code secret : 665313 
Les points abordés : situation politique et projet de loi, présentation de Pallialab. 
 
- COMPAS 

Rodolphe Mocquet, Directeur de COMPAS, a été élu au conseil d’administration de la 
SFAP, au collège des usagers et personnalités qualifiées. 
La mise en place de la cellule d’animation régionale de SP se poursuit. 
 

Vie de l’association     

  -    Formation initiale 

La formation de 9 stagiaires a été validée et leur affectation vient de leur être proposée. 
Après une session de jeux de rôles lundi 9 septembre, la journée de rentrée est 
prévue samedi 21 septembre salle Olga Chalon, avec la participation d’un 
administrateur de la fédération. Réservez la date ! Un mail détaillé sera envoyé début 
septembre.  
Les nouveaux bénévoles rencontreront Leslie Ruel le 30 septembre pour « Trouver sa 
place de bénévole dans une structure ». 

  -    Formation continue 

3 psychologues, Anne Salathé, Blandine Branchereau et Leslie Ruel animeront 5 
groupes de parole à la rentrée. Vous allez recevoir le jour et les dates de votre groupe, 
déterminés à partir de vos choix. Prévenez-nous si cela ne convient pas. 

- Accompagnement et présentation du Deuil 

Brigitte et Jeannine commencent l’animation d’un nouveau groupe samedi 31 août. 
 
 
 

https://emea01.safelinks.protection.outlook.com/?url=http%3A%2F%2F3t0g.mj.am%2Flnk%2FAWkAAEgR1rUAAc24zOQAAOZMb4YAAAAAAAIAAAAAAAPqQQBmfZGjw64DpyidRvq6K4i6Zh9jLgADvmw%2F3%2FPac9rOO42BaIlx9x72NKUw%2FaHR0cDovL2NybS5zZmFwLm9yZy9zaXRlcy9hbGwvbW9kdWxlcy9jaXZpY3JtL2V4dGVybi91cmwucGhwP3U9MTg5NTg3JnFpZD0xMjEyMjIwNg&data=05%7C02%7C%7Cfe0a276a8ceb413740da08dc96c54302%7C84df9e7fe9f640afb435aaaaaaaaaaaa%7C1%7C0%7C638551021171808563%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=vawJqRDwtsE9dUzYo%2FYJ83Z%2BFjL69Vc5on%2B%2BstZe1tQ%3D&reserved=0


 

Le groupe de Béatrice et Lydie tiendra sa dernière réunion le 14 septembre chez Belle 
de Jour, suivi d’un déjeuner. Elles recevront en août et septembre les personnes 
endeuillées afin de commencer sans doute un nouveau groupe en Octobre. 

- Le Lien 

Le N°107 sur le thème «  Ces sentiments qui nous traversent » va paraitre. 
La prochaine réunion se tiendra lundi 2 septembre pour commencer à préparer le 
numéro suivant sur « la vulnérabilité ». 

- JALMALV dans la cité 

Marité participe à la réunion de la commission sensibilisation à la prévention du suicide, 
dans les locaux de Solipsy, lundi 1er juillet à 10h.  

- Sortie à Blain 

Le correspondant local d’Ouest-France attendait les 14 bénévoles et conjoints devant le 
château de la Groulaie pour nous prendre en photo et préparer un article paru dans OF 
du mardi 18 juin. Accueillis par une bénévole de l’association château essor blinois 
(CEB), nous avons visité l’exposition photo et les salles du château médiéval puis la 
chapelle Saint Roch et partagé notre déjeuner dans le bien sympathique local d’accueil 
de CEB. 
Nous avons ensuite découvert le très beau jardin médiéval adjacent. La journée s’est 
conclue par une petite marche le long du canal de Nantes à Brest. Entre averses et 
soleil, la journée fut très chaleureuse et relaxante. 
 
- Communication 

Un petit groupe de travail est en train de repenser complètement nos flyers JALMALV 
Nantes. 

Pensez à aller voir notre site https://jalmalv-nantes.fr/ 
Nous allons le compléter par le congrès de la SFAP. 
 
 
 
 
Véronique sera en vacances du 22 juillet au 19 août. 
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